



Campamento (Sommerlager) 2025



Hölstein im Oktober 2025

Liebe Leute

Hier erfahren Sie die letzten Neuigkeiten von «drüben», zusammengefasst von Ruth Brönnimann, gemäss den aktuellen Informationen von Isabel und Rafael, den Leitern der Stiftung «Rayitos de Solidaridad».



Ruth Brönnimann,
Präsidentin von prosol



Campamento

Das Sommerlager fand Ende Juli zum 12. Mal auf unserer Finca in Hatillo statt. 75 Kinder und Jugendliche und 15 HelferInnen nahmen am beliebten Campamento teil. Es wurde gespielt und musiziert, gebastelt und geplantscht, gelacht und gegessen. Es entstanden neue Freundschaften, und die wunderschöne Natur um unsere Finca bot viele Entdeckungsmöglichkeiten.

Kindergarten und Vorschule

Ende August waren die Sommerferien vorbei. Die grösseren Kinder besuchen die öffentliche Schule und treffen sich am Donnerstag Nachmittag und am Samstag auf der Finca. Seit der Zeit nach Corona werden nur noch die Kinder zwischen 3 – 6 Jahren auf unserer Finca betreut. Die öffentliche Schule hat den Ganztagesunterricht eingeführt. Also hat unsere Vorschule, die es schon seit mehreren Jahren gibt, einen grösseren Stellenwert eingenommen. Die wilde Schar wird von Josefina und Lucia betreut.

Als Leitbild dienen die Ansätze von Jean Piaget (1896 – 1980), dem Schweizer Pionier der Entwicklungspsychologie.

«Kinder bauen ihr Wissen aktiv durch die Interaktion mit ihrer Umgebung auf», das ist die Grundlage zu allem Lernen.



Fest zum Ende der ersten Vorschule.
Übertritt in die 1. Klasse

Die Finca mit ihrer Umgebung ist ein idealer Ort, um verschiedene Eindrücke zu sammeln und die Natur zu entdecken.

Das Modell unserer Vorschule hat sich bewährt und findet weite Anerkennung. Die Zahl der Kinder steigt von Jahr zu Jahr. Im August 25 waren es 40 Kinder. Der Uebertritt in die öffentliche Schule wurde Ende Juni mit einem grossen Fest in Anwesenheit der Eltern gefeiert. Die Kinder gehen nach drei Jahren mit Selbstvertrauen gestärkt ihren weiteren Weg. Die Lehrerinnen stehen in engem Kontakt mit den Eltern und kennen deren familiären Verhältnisse. Es gibt regelmässige Veranstaltungen für die Familien mit Spielen, gemeinsamem Essen, Flohmarkt, Tombola etc. Unsere langjährige Köchin Bianela hilft neu bei den Reinigungsarbeiten.

Musikschule

Vor drei Jahren ist die Musik auf der Finca eingezogen. Grundlage dazu bildet die umfangreiche Instrumentenspende des Vereins «Musik übers Meer» aus der Region Zürich (www.musikuebersmeer.ch). Die Gründerin und Leiterin, Frau Cornelia Diethelm, hat diesen Frühling «Rayitos» besucht zusammen mit drei MusikerInnen aus der Schweiz. Peter Reimer war dabei und hat im letzten Rundbrief über den Event berichtet.

Die Leitung der Musikschule hat Jose Luis, der auch die Musikband von San Cristobal leitet. Die 40 Jugendlichen und 25 Kinder aus Hatillo werden auf unserer Finca von verschiedenen MusiklehrerInnen unterrichtet. Im Moment handelt es sich um Schlagzeug, Oboe, Querflöte und andere Instrumente.

Die «**Banda Rayitos**» ist einige Male an die Öffentlichkeit getreten und so auch in der weiteren Umgebung bekannt geworden. Das Spielen eines Instruments und die Zugehörigkeit zu einer Band wirkt sich positiv auf die Schulleistungen und die Disziplin aus und hilft bei der Prävention und der sozialen Zugehörigkeit nicht nur bei benachteiligten Jugendlichen.



Musikunterricht

Familiengärten und Fischzucht

Im Weiteren möchte ich die **Familiengärten** erwähnen. Seit Jahren wird Gemüse angebaut, ebenso Zierpflanzen zum Verkauf gezüchtet. Besonders gut gedeihen Tomaten und Auberginen, Karotten, Salat und verschiedene Gewürzpflanzen. Daneben werden **Tilapias-Fische** in Weihern gehalten, die ebenso zu einer gesunden Ernährung der Familien beitragen.

Für diesen Bereich ist Yema zuständig, ein junger Haitianer, der in unserer Gemeinde wohnt.



Yema bei der Gartenarbeit



Der Fischweiher wurde in einen Schwimmteich umfunktioniert.

Muchas gracias

Sie sehen, Ihre Spenden haben Vieles möglich gemacht. «Rayitos» entwickelt sich und passt sich den aktuellen Bedürfnissen der Bewohner von Hattilo an.

Unsere Hilfe zur Selbsthilfe hat sich bewährt und wir hoffen, dass sich drüben weitere Einnahmequellen auftun.

TRÄGERORGANISATIONEN

Verein prosol

Pro Rayitos de Solidaridad, 4153 Reinach
PostFinance-Konto: 61-209379-4
Präsidentin: Ruth Brönnimann, Aktuarin: Stänzi Steffen
Kassier und Kontakt: Peter Reimer, Im Pfeiffen Garten 33, 4153 Reinach
079 725 20 59, ptrreimer7@gmail.com

Fundación Rayitos de Solidaridad

Calle Moises García, Santo Domingo, República Dominicana

